
国一流环境设计专业人才培养研讨会

【艺术设计学院 讯】为进一步提升我院国一流环境设计专业人

才培养质量，特邀请深圳市建筑设计研究总院江西分院范昌胜院长莅

临我院指导工作，本次会议于 2022 年 11 月 14 日在学院会议室举行，

参加此次会议的有艺术设计学院院长刘琳、副院长卢振邦、副院长何

治国，环境设计教研室主任董朝阳、戴沂君副教授，全体环境设计专

业教师。

图 1 国一流环境设计专业人才培养质量提升研讨会现场

首先，何治国副院长主持会议，并向参会院领导、教师介绍给深

圳市建筑设计研究总院江西分院的专家，同时也向客人介绍了我院参

会成员，促进了大家彼此了解，日后交流沟通。

其次，刘琳院长致欢迎词，代表艺术设计学院热烈欢迎范昌胜院

长一行 5 人来我校参加润华奖江服时装艺术周，并指导我院国一流环



境设计专业人才培养质量工作。

图 2 艺术设计学院院长刘琳

刘琳院长强调，本次邀请范昌胜院长的目的：一是想借此机会感

谢范昌胜院长两年来对我院环境设计专业的发展提供了的支持，在这

期间，学院不仅安排了王张天昊老师到贵公司顶岗实习、还安排了近

20 位学生暑期到贵公司进行专业实习，感谢贵公司李宝华老师把最

前沿的技术和理念融入到我院项目教学课程中，助力了我院环境设计

专业质量提升。二是在校企合作的单位当中，贵公司在我院是落实的

最具体、最深入的合作企业，合作效果得到了教师和学生们的信任和

好评。三是想通过润华奖江服时装艺术周这个平台，邀请范院长来我

校做客，想告诉全院师生尤其是环境设计专业的学生，今天我们专业

取得的成就，离不开范院长支持，离不开贵公司的帮助。四是想借此

机会，让范院长更加深入的了解江西服装学院艺术设计学院环境设计



专业近年来取得的发展及成果，同时也想聆听范院长对当下环境设计

专业如何发展的见解。希望深圳市建筑设计研究总院江西分院范院长

继续支持和帮助我院环境设计专业提升人才培养质量。

图 3 深圳市建筑设计研究总院江西分院院长范昌胜

紧接着范昌胜院长对公司发展情况和在建的设计项目做了详细

介绍，设计院目前的一些设计项目结合艺术设计特色，从设计理念上

汲取了文化元素，比如将艺术设计和文化特色运用到乡村振兴项目中

去，这些都能很好地体现出设计的创新和创意，学院如果抓牢抓实学

生的创意思维、艺术审美、学科技术，就能让学生适应今后的职业发

展。

范院长针对刘院长的介绍，对学院培养学生取得的成就给予了充

分肯定。同时分析，从学生的就业实习来看，学生的基本功还是比较



扎实的，综合素养较高，体现了学院的教育教学质量水平。

然后，环境设计专业教研室主任董朝阳介绍了环境设计专业发展

情况和学生的毕业设计成果，详细介绍了 2021 年环境设计专业获批

了“国家级一流本科专业建设点”、江西省“四星专业”、省级环境

设计教学团队，同时分析了毕业设计作品，值得一提的是，很多学生

的毕业设计选题依托实际项目进行设计，其中最多的是乡村振兴环境

改造内容，很好地契合了艺术融入振兴乡村的理念。可以说这与贵公

司参与设计的乡村振兴规划理念基本一致。

最后，会议还讨论了产业学院的建立和人才培养质量提升的问题。

范院长和刘院长发表了自己的看法，并一致认为要想办好产业学院，

一方面要建立起机制，吸纳一部分优秀的学生进入产业学院学习，另

一方面还要以成果为导向，产业学院顾名思义就是要为产业发展培养

出一批符合产业发展的人才，要求学生往产业技术方向进行学习，要

求老师抓实抓牢产业技术授课，真正培养高水平、服务地方经济的应

用型人才。


